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Quem nasce no/na /em _____ é? 

Onde fica o / a / os? _______ 

OXÍTONAS 

NÃO ACENTUADAS 

I(S) – U(S) 

CONSOANTES 

ACENTUADAS: A(S) – E(S) – O(S) – EM / ENS 

 TIL (nasal) AGUDO (aberto) CIRCUNFLEXO 

(fechado) 

CAQUI MAÇÃ SOFÁ VOCÊ 

PERU 

 

IRMÃ ANDRÉ VOCÊS 

ABRIR IRMÃO  PORTUGUÊS 

FECHAR CORAÇÃO AVÓ AVÔ 

PERNIL  PORÉM  

AMOR  PARABÉNS  

 

I dittonghi aperti ei [ɛɪ], eu [ɛʊ], oi [ɔɪ]  

parole tronche (papéis, herói) e nei monosillabi tonici (céu, réu). 

HIATO 

sa-í-da   sa-ú-de 

e-go-ís-mo pa-ís 

Nota bene. Le due vocali toniche i e u non portano l’accento grafico 

quando sono seguite da nh, l, m, n, r ou z: 

Ra-i-nha, mo-i-nho 

De-mi-ur-go 

paul 

ruim 

saindo 

ju-iz 

 

 

 



PROPAROXÍTONAS 

Ecco la tabella con l’accentazione acuta o circonflessa nelle parole sdrucciole con 

vocale aperta o chiusa: 

 

Sillaba tonica con vocale aperta Sillaba tonica con vocale chiusa 

árvore, máximo ânimo, ânfora 

América, médico êxtase, pêssego, acadêmico 

Ecológico econômico, amazônico      

índice, mínimo - 

rúcula, número,  anúncio - 

 

 

ACENTUAÇÃO - PAROXÍTONAS 

- nelle parole piane (o parossitone) che terminano con: -l, -n, - r, -x, -ps, -i(s), -us, -

um, -uns, -ão(s), ã(s) e dittonghi: 

 

Útil 

Hífen 

Açúcar 

tórax / fênix / ônix 

Bíceps 

júri(s) – lápis 

Vírus 

álbum – álbuns 

órfão(s) 

órfã(s) 

violência – cárie – próprio – mágoa – água – tênue –árduo 

 



Nota bene. Come avviene nelle sdrucciole, anche nelle parole piane le vocali a, e e o 

seguite da m o n sono sempre chiuse e hanno l’accento circonflesso (âmbar, fêmur, 

bônus). 

Nota bene. ia, ie, io, uo, ue, uo in fine parola sono classificati sia come dittonghi sia 

come iato. Se vengono considerati dittonghi, la regola è la seguente: le parole piane 

terminanti in dittongo sono accentate. Se sono considerati iati, allora la parola è 

sdrucciola e quindi è sempre accentata. 

 

1º LEITURA EM VOZ ALTA (copm explicação das regras de acentuação) E DITADO 

APRENDER PORTUGUÊS É ÚTIL E FÁCIL. 

FALAR CHINÊS É DIFÍCIL. 

NA LÍNGUA ALEMÃ OS SUBSTANTIVOS SÃO ESCRITOS EM MAIÚSCULAS. 

A FÊNIX RENASCE DAS CINZAS. 

JOÃO TEVE UM ACIDENTE COM FERIMENTOS NO TÓRAX. 

EU GOSTO DE CAFÉ SEM AÇÚCAR. 

JÚLIA FICOU ÓRFÃ QUANDO TINHA CINCO ANOS. 

O JÚRI JULGOU O RÉU INOCENTE. 

PEGUE O LÁPIS E ESCREVA: USE MÁSCARA PARA SE PROTEGER CONTRA O VÍRUS. 

VOCÊ ACHA QUE A VIOLÊNCIA ESTÁ AUMENTANDO? 

NÃO DEIXEM DE ESCOVAR OS DENTES OU VOCÊS VÃO FICAR COM CÁRIES. 

VOCÊS QUEREM ÁGUA, CAFÉ OU CHÁ? 

 

2º DITADO DAS FRASES ACIMA (com autocorreção) 


